
Programme complet et actualités  

sur le site internet de la paroisse  

http://paroisse-pessac.fr 

CHAPELET  
 17h à 19h 

Tous les jeudis à St JM Vianney  
À l’église ou dans la salle HLA 

 

ADORATION 
 
 

St JM Vianney : jeudi 8h précédée des 
laudes à 7h45 - vendredi 17h   
 

St  Jacques : le 1er  jeudi du mois à 17h 
 

 

St Martin : mercredi 18h45 (Ecoute, 
réconciliation) et vendredi 8h 

HOMÉLIE 

JESUS,  LE BON BERGER 
Avoir la vie en abondance, n’est-ce pas aimer et être aimé ? Le Christ a confié ce 
message d’amour à ses disciples et par delà les siècles à  son Église que nous 
sommes. C’est à travers nous que les autres « brebis » pourront être atteintes. Dans 
cet évangile, Jésus se présente comme ce bon, ce beau, ce vrai berger qui vient, au 
lever du jour, à la rencontre de ses brebis. Les troupeaux des alentours sont rassem-
blés dans le même enclos pour être protégés des voleurs et du loup. Le matin,  de sa 
forte voix, le berger appelle les brebis ; elles le reconnaissent et arrivent à cet appel.  
Elles n’ont pas peur ; elles ont confiance. Le bon berger n’a pas escaladé la clôture. 
Jésus, le pasteur qui entre dans notre cœur, respecte notre liberté. Il appelle à la porte. 
Il n’entre que si on lui dit : « Entrez .»  Comme au jeune homme riche, il nous dit : 
« Si tu veux .» Jésus, bon pasteur,  connait ses brebis. Lorsqu’autrefois,  j’allais en 
montagne avec des jeunes, nous rencontrions des bergers qui faisaient paître leur 
troupeau ; leur troupeau était fort d’une centaine de brebis  (maintenant, c’est diffé-
rent parce qu’ils ont la charge de plus de mille brebis). Nous étions étonnés parce 
qu’ils nous disaient connaitre chacune de leurs bêtes et même chacune avait son nom. 
Le Christ, bon pasteur, connaît chacun d’entre nous. Chacun d’entre nous est unique, 
chacun a un talent à faire fructifier. Chacun a une mission particulière que personne 
ne pourra accomplir à sa place. 

 

LA MISSION DE CHACUN 
Avoir la vie en abondance,  n’est-ce pas vivre pleinement l’appel que nous avons 
reçu et que nous devons assumer en Église, religieux, laïcs, diacres, prêtres ? 
La religieuse, le religieux, dans la logique même de son baptême, s’engage, une fois 
pour toutes, à vivre,  dans une communauté, pauvre, chaste, obéissant. Pour tous les 
chrétiens et tous les hommes,  le religieux devient le signe de l’absolu de Dieu. 
Les laïcs, baptisés, confirmés, nourris de l’Eucharistie, vivent au milieu de leurs 
frères pour construire un monde de justice et de paix, au service de tous les hommes 
et de tout homme.  Présence de l’Église dans le monde, présence du monde dans 
l’Église . 
Les diacres, ordonnés et envoyés par l’évêque, viennent rappeler à l’Église, viennent 
nous rappeler, par leurs divers engagements, que nous sommes fidèles à notre bap-
tême en vivant partout « serviteurs » de tous nos frères. 
Les prêtres, collaborateurs de l’évêque, sont le signe du don d’amour que le Père  
nous adresse en nous envoyant son Fils. Signes de la présence du Christ au milieu de 
nous, ils rassemblent, ils veillent à l’unité, à la communion de toutes les Églises. Ils 
ont le souci de vouloir une Église missionnaire. Notre pape François leur indiquait 
leur place dans le troupeau : parfois  devant pour indiquer le  bon chemin, parfois à 
l’arrière pour aider les brebis qui ont peine à marcher et à suivre, souvent au milieu 
pour encourager, dynamiser toutes les brebis dont il a la charge. 

 

JESUS, LA PORTE 
Jésus nous dit qu’il est la porte, l’invitation à passer par où il est passé. Il ne s’agit 
pas simplement de suivre le même chemin, il s’agit de vivre, dans son cœur, les 
mêmes sentiments que Jésus éprouvait dans l’amour qu’il portait à son Père et dans 
l’amour de compassion qu’il vivait à l’égard de toute personne rencontrée. Alors, 
nous comprenons mieux l’attitude du prêtre mais aussi l’attitude de tout chrétien vi-
vant notre baptême pour faire exister une communauté fraternelle. A la suite du 
Christ, nous saurons « entrer et sortir », vivre en pleine liberté, accepter la Loi mais 
la parfaire dans l’amour, inviter au partage, aller à la rencontre de tous ceux qui cher-
chent un sens à leur vie.  AMEN    
 

Père Jean-Marie ROUMÉGOUX 

LECTURE de l’ÉVANGILE    
 Selon St Jean avec père Frédéric-Marie 

    Samedi 6 Mai 

17 h à St JM Vianney (HLA) 

RENCONTRE B’ABBA  
Le dernier petit-déjeuner - pause spirituelle  

« Réussir sa vie » 
 

Samedi 6 Mai 
De 9h00 à 11h30  

à St JMVianney (salle HLA) 
Inscription : contact@paroisse-pessac.fr 

23, av Félix Faure  - 05 54 49 29 58                 http://paroisse-pessac.fr       
2, rue des Poilus - 05 56 45 04 81                    contact@paroisse-pessac.fr 
46, av de la Châtaigneraie 

 

PRÉPARATION LITURGIQUE 
DOMINICALE 

 Mercredi 3 Mai 20h30 
A St JM Vianney (Salle HLA) 

* 

DIMANCHE PROCHAIN 
 

Samedi 6 Mai 
  18h30 à St JM Vianney 
 

Dimanche 7 Mai 
    9h30 à St Jacques 
   10h30 à St JM Vianney 
   11h à St Martin 

PÈLERINAGE DIOCÉSAIN  

À LOURDES - 20 et 21 Mai 2023 

Bulletin d’inscription  

au fond des églises 

 

SORTIE-PÈLERINAGE 
 pour l'ensemble du secteur pastoral  

de Pessac  
 

4 Juin 2023  
à Guîtres et Coutras  

 

Avec père Frédéric-Marie LAUROUA 
et père Benjamin TINE 

 

10 € par personne (gratuit pour les enfants) 
 

Les bulletins d'inscriptions  
sont à disposition au fond des églises 

 

 À remettre dans les boites aux lettres 
des églises et accueils  



MOT DU CURÉ 

Frères et sœurs, le temps que nous vivons, le temps de la résurrection           
commencée, est aussi le temps du pain de vie.  
Toute cette semaine nous avons médité les paroles du Christ dans la synagogue 
de Capharnaüm, son enseignement sur le pain du ciel qui donne vie au monde. 
Avec Saint Luc, clairement, dans la rencontre de Jésus avec les disciples 
d’Emmaüs dans Saint Luc, le geste de l’Eucharistie nous est donné comme 
présence consolante et comme guide.  
Le pain du ciel est le pain qui donne la vie au monde, lien entre le temps de nos 
vies et l’éternité commencée dans la pratique de la charité, de l’amour jusqu’à 
mourir pour ceux qu’on aime. Le pain de l’eucharistie est cette concrétisation 
du don de Jésus qui nous invite à tisser dans le temps de notre quotidien                  
l’éternité de Dieu. Cette éternité ne se tisse qu’avec un seul fil, il n’y a qu’un 
fil d’éternité : l’amour jusqu’au don de soi.  
Ainsi le pain eucharistique n’est-il pas simplement une présence consolante de 
Dieu, mais une présence agissante, transformante de soi et du monde. On                   
devrait dire « la force » car c’est la seule capable d’engendrer un monde                    
différent, un monde de communion tissé du fil multicolore de la charité dont 
les reflets sont la confiance, le désintéressement, la compassion, le pardon, la 
tendresse, l’attention, le service…etc.  
Comme c’est important ! Le temps de l’Eglise est le temps de l’Eucharistie, le 
temps pour passer de la parole qui console, à la vie qui travaille. Car pour                 
engendrer un monde de communion, il faut, nous dit Jésus au début du                     
discours du pain de vie, « travailler à la nourriture qui demeure en vie éternelle 
».  
Pour que le pain eucharistique demeure, nous transforme et change la manière 
de vivre ensemble, nous devons lui donner corps par notre désir, notre prière, 
notre travail, nos efforts ! Le temps de l’Eglise est le temps de la transforma-
tion du monde, le temps du passage de l’humanité du temps à l’éternité de 
l’amour, l’éternité qu’est la communion.  
Ne l’oublions jamais en vivant la messe, en recevant la communion, nous 
sommes là pour recevoir la force transformante de nos vies et du monde sur le 
modèle divin du don de soi et de la communion, une force qui ne s’exercera 
que grâce au concret de nos vies.  
Ce monde ne viendra que si nous le désirons, nous l’appelons, nous y                      
travaillons. Nous devons en être conscients, chacun de nous est seul à même de 
le faire advenir. Chacun de nous est seul à même de demander pour tous les 
hommes le désir de son accomplissement, car sans désir on ne peut recevoir la 
vie de Dieu.  
Alors vivons au rythme quotidien du pain de vie, chaque jour travaillons par le 
désir, la confiance, l’amour et la prière à faire passer le monde et chacun de 
nos frères en humanité, de la mort à la vie, du temps à l’éternité, de la                               
domination à la communion. Nous en recevons le pouvoir de l’Eucharistie.  
 
Bien fraternellement,                                     

Père Frédéric-Marie LAUROUA 

INTENTIONS DE PRIÈRES 

Samedi 29 - 18h30 à St Jean-Marie Vianney     

 A la mémoire de Pascale MOREAU-BISCARRAT - de l’abbé André VÉNITUS       

 Pour les défunts de la famille ROBERT -  
 

 

Dimanche 30 - 11h à St Martin 

 A la mémoire de Pascale MOREAU-BISCARRAT  

OBSÈQUES  

Georgette LALANNE  
José ROJO Y ARIAS  
Francis DI MARTINO  
Colette MONCADE  

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du  livre des Actes des Apôtres : Ac 2, 14a.36-41 

LECTURES 

DEUXIÈME LECTURE :  
Lecture de la première lettre de saint Pierre apôtre : 1 P 2, 20b-25 

 

PSAUME : Ps 22 (23), 1-2ab, 2c-3, 4, 5, 6 
 

R/  Le Seigneur est mon berger : rien ne saurait me manquer.  
 

1.Le Seigneur est mon berger : 
je ne manque de rien. 
Sur des prés d’herbe fraîche, 
il me fait reposer.  
 

2.Il me mène vers les eaux tranquilles 
et me fait revivre ; 
il me conduit par le juste chemin 
pour l’honneur de son nom.  
 

3.Si je traverse les ravins de la mort, 
je ne crains aucun mal, 
car tu es avec moi : 
ton bâton me guide et me rassure.  

4.Tu prépares la table pour moi 
devant mes ennemis ; 
tu répands le parfum sur ma tête, 
ma coupe est débordante.  
 

5.Grâce et bonheur m’accompagnent 
tous les jours de ma vie ; 
j’habiterai la maison du Seigneur 
pour la durée de mes jours.  

BAPTÊMES 
 

Paul TRICHET  

 Alba CARABALLO  

Gaël GIMENEZ BUELNA  

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Jean:  Jn 10, 1-10 
« Je suis le bon Pasteur, dit le Seigneur ; je connais mes brebis 

et mes brebis me connaissent. » 

MESSES DEMANDÉES 


